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議 長 副 議 長 事務局長 副主幹 係 長 主 査 担 当 文書取扱主任

開催年月日 令和５年３月３日（金曜日） 開会：14時27分 閉会：14時51分

開 催 場 所 第二・第三委員会室

出 席 委 員
山口、寄谷、三上、山本、安樂、荒木、東元

事

務

局

深村事務局長

議長、副議長 壽崎副主幹

欠 席 委 員 なし 高橋係長

説 明 員 別紙のとおり 山本主査

議 件 別紙のとおり 吉田主事

議

事

の

概

要

１ 所管からの報告事項について

次の事項について所管から説明を受け、質疑を行い、報告済みとした。

（１）滝川市総合計画策（案）について

２ 特別委員会の取扱いについて

特別委員会の取扱いについて、深村事務局長から説明があり、特別委員会は本日で終

了すること、委員長報告は行わないこと、今後は各常任委員会で報告し調整がつかない

場合は議会運営委員会で取り扱うことを確認した。

３ その他について

なし

上 記 記 載 の と お り 相 違 な い。

滝川市総合計画調査等特別委員長 山 口 清 悦 ㊞
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第５回 滝川市総合計画調査等特別委員会

R5.3.3 (金) ～

議会運営委員会終了後

第二・第三委員会室

開 会 １４：２７

委 員 長 ただいまより第５回滝川市総合計画調査等特別委員会を開会いたします。

委員動静報告

委 員 長 委員動静ですけれども、委員は全員出席です。議長、副議長に出席をいただい

ております。堀議員、田村議員に傍聴の許可をしております。

１ 所管からの報告事項について

委 員 長 １、所管からの報告事項について、総務部、滝川市総合計画（案）について、

今回の委員会につきましては、事前にお配りしております資料に基づいて所管

から説明がございます。

木下議員の傍聴を許可します。

資料は、１から３までありますので、ご確認をお願いしたいと思います。

それでは、説明を求めます。

（１）滝川市総合計画（案）について

熊谷係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

副 議 長 20ページ、コミュニティー活動の支援ということで、必要最小限の活動に抑え

ている町内会もあるということでお話をさせていただいたところ、効率的な町

内会運営ということで、スリムな町内会などへ転換し、少ない負担で地域コミ

ュニティーが持続しているとかという表現となっています。一番最初にありま

す高齢者の見守りや災害対応と新たな地域課題を解決する役割が期待されてい

るというところがやはり残っているのだと思うのですけれども、これはテーマ

コミュニティーの活動に依存するというような考え方に少し転換しているとい

うふうに理解してよろしいのでしょうか。

委 員 長 今の質疑の趣旨分かりましたか。副議長、もう一回お願いします。

副 議 長 ごめんなさい。まず、現状と課題の中では高齢者の見守りや災害対応等という

ところが課題として挙げられています。それが町内会に期待されているという

意味だと思います。だけれども、なかなかそういうことにはなっていない、そ

ういうのが担えない現状にあるということも十分理解した上で、スリムな町内

会などへ転換し、少ない負担で自主的に運営に参加し、自治コミュニティーが

維持しているというのを一つの目指す姿としているのです。ということになる

と、要するに全てが最初の課題について町内会が引き受けて行っていくという

のは現実で難しいと思うのだ。これは実際どうするつもりでこうやっていろい

ろ書いているのかなというふうなのが分かってこないというのがあって、テー

マコミュニティーというのがこれからの活発に動く市民の姿だというふうには

ちょっと思うので、だからそういう高齢者に対するテーマコミュニティーみた

いなものだとか、災害に対して興味のある人たちが先頭に立ってやるようなと

ころにある程度依存するということも考えられてこのように書いているのかと

いうことについて聞いています。

平川課長 本間副議長がおっしゃるとおり、町内会という単位の中ではなかなか全てがで
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きないという、前回の協議の中でもありましたけれども、そういったことも踏

まえまして、テーマコミュニティーという部分、災害のこと、それから地域の

課題だったり、テーマごとに町内会の枠を超えた形でそういったコミュニティ

ーの場を今後はうまく活用していかなければならないということと前回本間副

議長からご指摘いただいた内容の部分については、政策の方向性の丸２つ目の

ところで住民自ら考え、行動する地域づくり推進するというようなことで、こ

ちらのほうは文言整理をした次第です。

委 員 長 ほかに質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、ないようですので、（１）、滝川市総合計画（案）については報告済

みといたします。

２ 特別委員会の取扱いについて

委 員 長 ２、特別委員会の取扱いについてですけれども、事務局長から説明を求めます。

深村事務局長 私のほうから特別委員会の取扱いについて３点ほどお諮りしたいと思います。

まず、先ほど熊谷係長の説明の最後のほうにありましたけれども、今後市役所

内部の策定本部会議を経て３月下旬に成案とするということが確認されました。

本特別委員会の設置期間は、調査研究終了までとしておりましたことから、本

日をもって終了することでよろしいかというのがまず１点。

それから、もう一つが委員長報告についてですけれども、他の常任委員会と同

様の取扱いとし、特段行わないということでよろしいかというのが２点目。

さらに、最後になりますけれども、総合計画についてはこれまでのご説明にも

ありましたとおり、それぞれ所管の対応により必要が生じたときにはジャンル

が幅広いことから各常任委員会で随時報告することとし、また所管がまたがる

などして調整がつかないものについては議会運営委員会で取り扱うこととする

ことでよろしいか。

以上、３点についてご確認をお願いいたします。

委 員 長 ただいま事務局長から３つ提案がありました。

それでは、１つ目、まず特別委員会は本日をもって終了するということでよろ

しいでしょうか。

（異議なしの声あり）

委 員 長 それでは、２つ目、委員長報告は行わないということでよろしいですか。

（異議なしの声あり）

委 員 長 それでは、３つ目ですけれども、今後は各常任委員会で報告をすることとして、

調整がつかない場合は議会運営委員会で協議するということでよろしいでしょ

うか。

（異議なしの声あり）

委 員 長 それでは、そのように決定をいたします。

ここで暫時休憩をいたします。

休 憩 １４：４７

再 開 １４：４７

委 員 長 それでは、休憩前に引き続き会議を再開いたします。

３ その他について

委 員 長 ３、その他についてですけれども、中島副市長からの発言の申出がありますの

で、これを許したいと思います。
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副 市 長 委員長に発言の許可をいただきましたので、一言ご挨拶をさせていただきます。

昨年の６月、第２回定例会におきまして総合計画の調査等特別委員会が設置さ

れて以来、これまで５回にわたりまして委員会を開催をいただきまして、山口

委員長、寄谷副委員長をはじめ、各委員の皆様には限られた期間の中で貴重な

ご意見をいただき、また精力的にご審議をいただきました。そして、本日の委

員会におきまして総合計画案につきましてご同意をいただきましたこと、改め

てお礼を申し上げたいというふうに思います。

言うまでもなく、総合計画は策定をしてこれで終わりということではなく、今

後10年目指すまちの将来像を実現するためにどのように施策を実行していくの

かということが重要になってまいります。なかなか先の見えない時代ではござ

いますが、最上位計画であります総合計画を羅針盤としながら、各個別計画と

整合を図りながら、しっかりと市政運営に当たってまいりたいというふうに考

えておりますので、引き続きよろしくお願いを申し上げ、お礼に代えさせてい

ただきます。誠にありがとうございました。

委 員 長 その他委員から何かございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、挨拶をさせていただきます。

本特別委員会の委員長を仰せつかりまして、何とか成案をつくることができま

した。委員の皆様、それから市民会議の皆さんもご協力の中でのたまものだと

思っております。今後は、具体的な施策とか計画が出てくると思いますけれど

も、もしまた議会に戻ってこれたら、いろんな形で協力をしたいというふうに

思っております。どうもありがとうございました。

副委員長 先ほど本間副議長からお話がありましたが、人口が減って町内会の運営も難し

くなっているという中で、今後どうやってまちづくりをしていくのかというこ

とにつきまして、市民会議の方々の意見を踏まえてこの委員会で集中的に深い

議論ができたのではないかというふうに感じております。どうもお疲れさまで

した。

委 員 長 それでは、以上で第５回滝川市総合計画調査等特別委員会を閉会いたします。

閉 会 １４：５１



第５回 滝川市総合計画調査等特別委員会

日 時 令和５年３月３日（金）

議会運営委員会終了後

場 所 第二・第三委員会室

○ 開 会

○ 委員長挨拶（委員動静）

１ 所管からの報告事項について

２ 特別委員会の取扱いについて

３ その他について

○ 閉 会

《総務部》

（１）滝川市総合計画（案）について （資料）企画課



令和５年２月28日

滝川市議会議長 関 藤 龍 也 様

滝川市長 前 田 康 吉

滝川市総合計画調査等特別委員会への説明員の出席について

令和５年２月14日付け滝議第146号にて通知がありました第５回滝川市総合計画調査等特別委員会

への説明員の出席要求について、次の者を説明員として出席させますのでよろしくお願いします。

なお、公務等の都合により出席を予定している説明員が欠席する場合もありますので申し添えま

す。この場合、必要があるときは、所管の担当者を出席させますのでよろしくお願いします。

記

滝川市長の委任を受けた者

副市長 中 島 純 一

総務部次長 堀之内 孝 則

総務部企画課長 平 川 泰 之

総務部企画課長補佐 鎌 塚 誠

総務部企画課係長 熊 谷 純 一

（総務部総務課法制文書係）


